

Zeitschrift: Les intérêts du Jura : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts du Jura

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts du Jura

Band: 42 (1971)

Heft: 8

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LES INTÉRÊTS DU JURA

BULLETIN DE L'ASSOCIATION POUR LA DÉFENSE DES INTÉRÊTS DU JURA
CHAMBRE D'ÉCONOMIE ET D'UTILITÉ PUBLIQUE DU JURA BERNOIS

XLIIe ANNÉE

Paraît une fois par mois

No 8 Août 1971

SOMMAIRE

L'or noir — La recherche du pétrole en Suisse — Les jeunes et la publicité — Intégration européenne et politique d'entreprise — Communications officielles — Chronique économique

L'or noir

Nous sommes heureux de consacrer l'essentiel de ce bulletin à une étude de M. Ulrich Büchi, docteur ès sciences, sur la recherche du pétrole en Suisse, qu'il s'agisse de ce qui a été fait jusqu'à présent ou des perspectives nouvelles des recherches.

Il y a une vingtaine d'années que l'ADIJ s'est mise à s'intéresser aux recherches d'hydrocarbures, parce que ses dirigeants pensaient, sur la foi d'avis autorisés, qu'on trouverait un jour du gaz naturel ou du pétrole dans les plissements du Jura. Certains indices confirmaient ces espérances : la découverte, par le professeur Lucien Lièvre, des fameux schistes bitumineux de Derrière-Mont-Terri (Cornol) et la présence d'asphalte dans le Val-de-Travers.

Pensant que la découverte de pétrole dans le Jura pourrait profiter à l'économie jurassienne, l'ADIJ a suivi de près les travaux des spécialistes. Malheureusement, ces recherches, jusqu'à présent, n'ont pas été couronnées de succès, ce qui ne veut pas dire que l'avenir ne nous réserve pas quelques satisfactions. D'ailleurs, au fur et à mesure des recherches, l'orientation peut changer de manière complète et une surprise n'est pas à écarter. Des géologues américains avaient prévu que, si l'on trouvait un jour du pétrole en Suisse, c'est au pied de la chaîne du Jura qu'on aurait le plus de chance de découvrir le précieux or noir. Mais les hommes de science qui se sont penchés plus attentivement sur le problème ces dernières années pensent que ce sont les terrains molassiques qui offrent les meilleures perspectives.

Contentons-nous, pour l'instant, en compagnie de M. Ulrich Büchi, de faire le point de la question en lisant l'article publié dans ce numéro, étude solidement documentée et d'une lecture aisée.

L'auteur nous promet pour la fin de l'année une nouvelle communication sur le même sujet, faisant état de constatations et de théories plus récentes encore, notamment en ce qui concerne le Jura.

Affaire à suivre, donc.

ADIJ